

## ABSTRAK

**Eva Fauziah,** “ Penerapan Media Flipchart untuk Meningkatkan Aktivitas Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran Ilmu Pengetahuan Sosial (IPS) Pokok Bahasan Jenis Pekerjaan. (Penelitian tindakan kelas di kelas III MIS Al-Muttaqin Cicalengka).

Penelitian ini di latar belakang dengan temuan permasalahan yang terdapat pada mata pelajaran IPS di kelas III MIS Al-Muttaqin Cicalengka Kabupaten Bandung, bahwa aktivitas belajar pada mata pelajaran IPS sangatlah pasif, peserta didik banyak yang tidak memerhatikan ketika guru menerangkan. Hal ini terjadi karena pembelajaran bersifat monoton dan guru tidak menggunakan media dalam pembelajarannya. Sehingga diperlukan media pembelajaran yang dapat menstimulus agar siswa lebih aktif dalam proses pembelajaran.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui (1) Aktivitas belajar siswa sebelum menggunakan media pembelajaran *flipchart* pada mata pelajaran IPS pokok bahasan jenis pekerjaan (2) aktivitas belajar siswa ketika menerapkan media *flipchart* pada mata pelajaran IPS pokok bahasan jenis pekerjaan (3) aktivitas belajar siswa sesudah menggunakan media pembelajaran *flipchart* pada mata pelajaran IPS.

Penelitian ini didasarkan pada pemikiran bahwa aktivitas belajar siswa dapat meningkat yang dipengaruhi oleh beberapa faktor, diantaranya dengan menerapkan media yang tepat yaitu dengan media *flipchart*. Sehingga peneliti mengajukan hipotesis tindakan bahwa penerapan media *flipchart* diduga dapat meningkatkan aktivitas belajar siswa pada mata pelajaran Ilmu Pengetahuan Sosial pokok bahasan jenis pekerjaan.

Jenis penelitian ini adalah metode penelitian tindakan kelas (PTK) yang dilakukan dalam 2 siklus. Setiap siklus terdiri dari empat tahap secara berulang, yaitu perencanaan, tindakan, observasi, dan refleksi. Subjek dari penelitian ini adalah peserta didik kelas III MIS Al-Muttaqin yang berjumlah 39 orang yang terdiri dari 24 orang laki-laki dan 15 orang perempuan. Adapun tehnik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah dengan menggunakan lembar observasi siswa dan guru serta tes unjuk kerja.

Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa aktivitas belajar siswa sebelum menerapkan media *flipchart* sangat rendah dengan hasil observasi siswa mencapai 46,15% (kurang sekali). Proses pembelajaran IPS dengan menerapkan media *flipchart* meningkat pada setiap siklusnya. Hal ini terbukti dari hasil observasi aktivitas siswa dan guru pada setiap tindakan. Siklus I tindakan pertama aktivitas siswa 69,23% dan guru 68,75%, siklus I tindakan kedua aktivitas siswa 74,80 dan guru 75%, siklus II tindakan pertama aktivitas siswa 80,06% dan guru 87,5% sedangkan siklus II tindakan kedua aktivitas siswa 90,83% dan guru 93,75%. Setelah menerapkan media *flipchart* rata-rata persentase aktivitas siswa pada siklus I 72,01% (cukup) sedangkan rata-rata persentase aktivitas siswa pada siklus II 85,44 (baik). Dari data yang diperoleh dapat disimpulkan bahwa media *flipchart* dapat meningkatkan akativitas belajar siswa pada mata pelajaran Ilmu Pengetahuan Sosial pokok bahasan jenis pekerjaan di kelas III MI Al-Muttaqin Cicalengka.



uin

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SUNAN GUNUNG DJATI  
BANDUNG